

- Der Schulleiter -

Homburgisches Gymnasium Nümbrecht
Mateh-Yehuda- Str. 5
51588 Nümbrecht
Tel.02293/913040
Fax: 02293/913045
Mail: info@homburgischesgymnasium.de

08.03.2022

Schulbrief „Gemeinsam am HGN gegen den Ukraine-Krieg“

Liebe Schülerinnen und Schüler,
liebe Eltern,
liebe Lehrerinnen und Lehrer,

vor nunmehr fast zwei Wochen ist in unserer nahen europäischen Nachbarschaft, verantwortet durch die Staatsführung Russlands, ein Angriffskrieg auf die Ukraine begonnen worden. Seit Tagen werden Städte bombardiert und zerstört, Menschen getötet und verletzt, eine massenhafte Fluchtbewegung aus der Ukraine verursacht.

Das große Leid der von diesem Krieg betroffenen Menschen bewegt uns! Neben Mitgefühl und Anteilnahme für die Opfer dieses Kriegs tritt unser Protest. Wir verurteilen diesen Krieg und fordern die Verantwortlichen auf ihn umgehend zu beenden!

Auf der Grundlage dieser gemeinsamen Haltung werden wir an unserer Schule aktiv, starten eigene Aktivitäten und Initiativen beteiligen uns an Aktionen gegen diesen Krieg:

- Das HGN beginnt in dieser Woche mit einer **Hilfsaktion** für die aus der Ukraine Geflüchteten, insbesondere um die vom Krieg betroffenen Kinder zu unterstützen: Alle Klassen und Stufen unserer Schule sind aufgerufen aktiv an der **unicef-Spendensammlung** ([Ukraine-Krise: Konflikt in der Ukraine bedroht Millionen Kinder | UNICEF](#)) mitzumachen.

Bitte beteiligt Euch, beteiligen Sie sich an dieser Spendensammlung! Nähere Informationen gibt es über die Klassenleitungen bzw. Beratungslehrer:innen sowie die Fachkolleginnen und -kollegen Deutsch in der Oberstufe.

- Das HGN beteiligt sich an dem Protest gegen diesen Krieg. Unsere Schule nimmt an einem **Schweigemarsch** in Nümbrecht für den Frieden und die Opfer des Ukraine-Krieges teil. Der Schweigemarsch, der überparteilich organisiert und von unserem Bürgermeister unterstützt wird, wird kommenden **Donnerstag, 10.03.2022** um 17.00 Uhr am Busbahnhof Nümbrecht beginnen und auf dem Dorfplatz enden. Wir treffen uns als **Teilnehmer: innen des HGN ab 16.00 Uhr auf dem Lindenhof**, es wird dann dort noch eine Friedensaktion der SV auf dem Lindenhof geben.

Liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Eltern, liebe Kolleginnen und Kollegen: bitte nehmen Sie, nehmt an dieser gemeinsamen Aktion gegen diesen Krieg teil.

- Unsere Schule führt - auf Initiative der Fachschaft Kunst - die **Aktion „Schmetterlinge für den Frieden“** durch. Im Kunstunterricht und Musikunterricht aller Klassen und Jahrgangsstufen gestalten die Schülerinnen und Schüler „Friedensschmetterlinge“ in den Farben blau und gelb, versehen diesen mit Gedanken, Zeichen, Symbolen... im Sinne des Wunsches nach Frieden und der Verurteilung von Krieg. Die gestalteten Schmetterlinge werden dann in unserem Eingangsbereich/Foyer in einer Installation angebracht werden.
- Schülerinnen und Schülern die angesichts des Krieges in der Ukraine persönlich in großer Sorge sind, durch die Geschehnisse emotional-psychisch belastet sind, wird das Angebot einer schulischen **Anlaufstelle** für Gespräche gemacht. Die Kolleginnen und Kollegen unseres Beratungsteams stehen - über Klassen-, Fach und Beratungslehrer:innen hinaus - den Schülerinnen und Schülern entweder per Teams oder persönlich (Lehrerzimmer) jeweils täglich in der großen Pause (09.50 - 10.15 Uhr) als Ansprechpersonen zu Verfügung.
- Der Krieg gegen die Ukraine im **Unterricht** soll in allen Klassen und Jahrgängen im Politik/SoWi- oder Geschichtsunterricht fachbezogen thematisiert und erörtert werden. Die politischen Hintergründe und historischen Einordnungen sollen hier besprochen und vorgenommen werden, fachbezogen analysiert und beurteilt werden.
- In Kürze werden auch an unserer Schule aus der Ukraine geflüchtete Kinder und Jugendliche als Schülerinnen und Schüler **Aufnahme** finden. Wir bereiten uns gerade hierauf vor. Ich bitte alle Beteiligten herzlich um eine offene und freundliche Aufnahme, einen behutsamen Umgang und die Unterstützung dieser vor dem Krieg geflohenen jungen Menschen in unserer Schulgemeinschaft. Danke!

Liebe Schulgemeinschaft, lassen Sie uns gemeinsam für ein friedliches Miteinander eintreten, uns füreinander und andere einsetzen, uns gegen den Krieg und für den Frieden - hier bei uns vor Ort und überall - engagieren!

Aktuelle Informationen finden Sie/ findet Ihr unter:

www.hgn365.de

Herzliche Grüße



(Schulleiter)